



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 23 de enero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Gremios sandinistas “belicosos”

-Sectores afines al sandinismo anuncian protestas y dan ultimátum al Gobierno para que cumpla sus demandas

-Diputados PLC instan a Bolaños a no dejarse torcer el brazo por el FSLN

-Saña en crimen de tres campesinos

-Testigos aseguran que hermanos Carrillo decapitaron a los tres campesinos muertos

-Policía Nacional reactiva la investigación de “huaca 2”

-La Dirección de Auxilio Judicial (DAJ) de la Policía Nacional reactivó las investigaciones policiales en el caso de falsa Donación Taiwán, conocida como la “huaca 2”, antes de que prescriban los delitos cometidos presuntamente por el ex presidente Arnoldo Alemán y otros funcionarios.

-Marzo, mes decisivo para el DR-Cafta

-Mandatarios de la región acuerdan acelerar el paso

El Nuevo Diario

-Minsa alista despidos

-Empiezan con 12 dirigentes a quienes niegan fuero sindical

-Los tildan de “directiva fantasma” porque no convocaron a elecciones en octubre, señala fuente

-Apuestan a que con esa medida se normalizará el funcionamiento del sistema de salud

-Elio Artola replica y asegura que no abandonarán huelga hasta conseguir sus objetivos

-“Su muerte dolorosa me llevará a la tumba”

-Doña Juana Francisca Mairena mantiene la vista baja --como si temiera algo-- mientras habla de la muerte de su hijo, Natividad. Tiene la piel arrugada y se nota que es una mujer que ha sufrido mucho. Viste humildemente: vestido negro y zapatos suaves de tela. Llegó a Costa Rica unos días después de enterrar a su hijo en Nicaragua y se prepara para demandar al Estado costarricense.

-Editorial. Referendo quedó atrás y hay que ir más al fondo

“Las demandas de un referendo para las reformas constitucionales que metieron en crisis el año pasado al Poder Ejecutivo con la Asamblea Nacional, se justificaban por la falta de legitimidad en el mandato electoral de esta última, para transformar la naturaleza de las instituciones del Estado y sus consecuentes atribuciones, con la simple aplicación del mecanismo establecido por la Constitución para sus reformas parciales. Es imprescindible, sin embargo, que esa nueva Constitución sea antes concertada en sus aspectos fundamentales por las conclusiones consensuadas que surjan de una debate nacional, e incluso frente a posiciones encontradas en ese debate, someter las diferentes propuestas a un plebiscito que, no dudamos, contaría para su realización con el apoyo de la comunidad de países amigos de Nicaragua. Estamos en tiempo de legitimar, al fin, un pacto, un pacto de nación, y si fuera necesario ante cualquier sorpresa desagradable con la nueva asamblea electa,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 2 -

someter la nueva Constitución a un referendo”.

-Retraso judicial causó masacre

-Aturdida y adolorida por el asesinato atroz de su esposo Ventura Cordero, de 66 años; de su hijo José Ramón Cordero Díaz, de 36, y del amigo de éste, Victorino Nicolás Carrillo Núñez, de 40 años, la señora Camila Francisca Díaz dijo que la masacre se hubiese evitado si las autoridades judiciales hubiesen resuelto a tiempo el conflicto de 42 manzanas de tierras fértiles, el cual data de hace siete años.

-Población califica la función judicial con los más fuertes epítetos

-Los narcodólares y la opinión pública

-“Justicia es un solo degenere”

Editorial

La Prensa

El dilema de la educación básica

“El actual Gobierno y los que vengan tienen la enorme responsabilidad de cambiar la grave situación de la educación básica de nuestros niños y jóvenes. Hay que presionar para que el artículo constitucional que ofrece el seis por ciento del presupuesto nacional a las universidades y muy poco a la educación básica, sea modificado en beneficio de la educación primaria y secundaria. Es necesario combatir la corrupción y promover la ineficiencia. Se deben buscar alternativas con organismos internacionales y la empresa privada nicaragüense para la creación de bibliotecas, de cursos de capacitación, de incentivos a la calidad. Las universidades privadas deberían tomar a los bachilleres de más alto rendimiento en cada colegio del país con recursos económicos insuficientes y ofrecerles becas completas que incluyan estudios, libros, pasajes y alimentación, según sea necesario y una vez graduados, insertarlos en el mercado laboral. De la misma manera, hay que estimular a los profesores destacados para que estén motivados a dar lo mejor de sí mismos. El acceso de los niños a una educación eficiente debe ser una preocupación de todos los sectores sociales”.

Opinión

La Prensa

Compromisos necesarios (Antonio Lacayo Oyanguren)

“En una democracia no es suficiente con ir a unas elecciones entre varios candidatos. El éxito está, en parte, en escoger bien. El verdadero papel de la oposición en una democracia no es boicotear al gobernante electo. La oposición debe señalar las malas decisiones gubernamentales, fiscalizar los actos de gobierno, y proponer alternativas inteligentes y maduras a las propuestas del gobierno para que éste mejore las suyas. Indispensable será, sin embargo, tres cosas: que los candidatos y candidatas a Presidente y diputados sean personas comprometidas con la democracia como sistema político, que todos éstos se comprometan a respetar cinco o seis compromisos fundamentales en caso de ganar las elecciones, Se afirma que la educación primaria es “gratuita y obligatoria”, pero ni el mismo Estado respeta dicha disposición, al no otorgarle el presupuesto necesario para cumplir con



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 3 -

dicho mandato. En otras palabras, ese postulado es letra muerta. Dejará de serlo sólo cuando, por mandato de la ley, se asigne un 12 por ciento del Presupuesto a las escuelas primarias, y ningún diputado pueda destinar dichos fondos a otros usos, por buenos que éstos sean. Un segundo compromiso puede ser el invitar y motivar a la inversión privada hacia la generación de energía renovable, al menos 300 megavatios en esos cinco años, para no seguir poniéndonos la soga al cuello con electricidad a base de petróleo, y abaratar el costo de la energía a los consumidores. Un tercero puede ser reducir la Corte Suprema a siete, el Consejo Supremo a tres, la Contraloría a tres y la Asamblea Nacional a 35, puesto que entre más grande se han hecho, más inútiles parecieran haberse vuelto. ¿Qué otros compromisos pueden ponerse en esta lista? Hay muchos, y en lo personal me atrevería a sugerir otros, como la generación de empleos productivos y permanentes, pero creo que esta tarea le corresponde a los candidatos y candidatas. A ellos les debemos preguntar con insistencia cuáles son sus seis compromisos fundamentales. Estoy seguro que si ellos se atreven a ponerlos en claro, podremos encontrar algunos que aparezcan en todas las listas, ya tendríamos algo en común, y habríamos dado un buen paso hacia el futuro”.

Civismo y valores en la Asamblea Nacional (Roberto Ferrey Echaverry)

“Ha sido lamentable y vergonzoso el accionar de los integrantes de la Asamblea Nacional (AN) en la semana recién pasada. En el fondo, creemos lo que se refleja es el agotamiento de los llamados partidos mayoritarios que no han podido conformar una Junta Directiva siendo la Asamblea Nacional el crisol del consenso, del entendimiento, del diálogo político; tal y como recurrentemente se afirma. El involucramiento de la autoridad religiosa y del mismo Presidente de la República sólo genera la percepción del agotamiento tanto de la capacidad mediadora como de la capacidad de gestión del liderazgo político - social de la nación. ”.

Problemas de la candidatura Montealegre (Iván de Jesús Pereira)

“Recientemente un amigo, con esa sabiduría digna de uno de los siete sabios de Grecia, decía que Eduardo Montealegre es un santo sin procesión y que el PLC es una procesión sin santo. El obstáculo de la misma estriba en un problema. ¿Cómo salvarle la cara al licenciado Eduardo Montealegre para que se sienta con el PLC y llegue a una negociación en la que nadie pueda decir que fue escogido por el doctor Alemán? El otro lado del dilema es: ¿Cómo garantizarle al doctor Alemán lo mínimo a lo que puede aspirar, como es la seguridad de su familia y su persona? En medio de estas dos posiciones, que pueden ser conciliables, se encuentra el gran muro de contención: el entorno al doctor Alemán, algunas de esas gentes que ha estado siempre al lado del caudillo custodiando “los sellos del partido” y cuyas caras el pueblo nicaragüense las ha identificado como corruptos. De ninguna forma el licenciado Eduardo Montealegre puede salir cargando a la mayoría de dichas personas. Lo contrario sería condenar de antemano su candidatura. Si Eduardo Montealegre escoge como fórmula a uno de su clase, el mensaje que estaría dando al electorado sería muy elitista. Se necesita un compromiso del más alto nivel nacional o internacional del candidato que garantice que el próximo vicepresidente sea el rector del gabinete social. Es decir tendría un papel claramente asignado, beligerante y una responsabilidad histórica y política. Y es ahí donde la búsqueda de esa persona sensible, que puede ser del género femenino, o una persona mayor, de

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 4 -

mayor experiencia que el candidato, se hace indispensable para producir un tiquete victorioso”.

El Nuevo Diario

Limitantes jurídicas a la huelga médica (Reynaldo Balladares Saballos)

“El derecho a la huelga constituye una de las conquistas de los trabajadores, largamente forjada desde los albores del siglo XIX. El personal médico nicaragüense tiene el justo derecho de pedir aumentos salariales y mejores condiciones labores, acordes con su dignidad humana y de profesionales médicos. Pero ello, no puede realizarse a costa de la vida y salud de quienes acuden al sistema sanitario público por carecer de medios económicos para costearse la atención privada. Ello constituye una obligación de la cual son co-responsables el Estado de Nicaragua y el personal médico público”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Quiñónez ahora quiere ser Presidente (Pág. 3 A)

-El jefe de la bancada liberal no descarta postularse como precandidato presidencial del PLC

-Ex vicepresidente José Rizo Castellón cree que él reúne mejores cualidades

-Arrecia pugna por comisiones (Pág. 4 A)

-PLC y FSLN disputan control de Comisión Económica

-Obispo no cree en informe de presidente Bolaños (Pág. 5 B)

-Que la pobreza se ha eliminado y se ha vencido no es exacto, que se nos quiere vender a una Nicaragua en vía de superación, ojalá, hago votos porque así sea, pero la realidad como pastor me



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 5 -

grita otra cosa”, expresó el obispo de la Diócesis de Estelí, monseñor Juan Abelardo Mata, con relación al informe brindado a la nación por el presidente Enrique Bolaños sobre su gestión en el año 2005.

-Páginas Azules

-Publicación de la Presidencia de la República

El Nuevo Diario

-Diputado asegura que hay fondos para resolver demandas (Pág. 4 A)

-Respaldo legislativo a huelga médica

-El diputado Wálmaro Gutiérrez respaldó ayer las demandas salariales de los médicos, que reclaman un incremento salarial del 70%, y de los maestros, argumentando que están bien fundamentadas, ya que a ambos sectores el gobierno les paga “salarios miserables”.

-Autonomía regional a evaluación (Pág. 4 A)

-Las contradictorias visiones desde el Ejecutivo y las Regiones Autónomas

-Desde que en Nicaragua se instauró oficialmente el régimen de Autonomía para el territorio Atlántico, que abarca cerca de la mitad del país, el sistema ha estado bajo prueba cada vez que sus respectivos gobiernos demandan ser renovados. En marzo próximo, todos pasarán por una quinta evaluación. Más de 300 mil electores de la zona deberán elegir a 90 nuevos concejales, en dos gobiernos autónomos, donde la agenda es tan diversa como compleja: bajos índices de desarrollo humano, extrema pobreza, hambruna y narcotráfico, por enunciar algunos. La Presidencia de la República observa muy de cerca, pero, ¿cuánto puede hacer sin arriesgar el proceso autonómico?

-Anden en pláticas para evitar huelga (Pág. 7 A)

-El dirigente magisterial José Antonio Zepeda informó que han adelantado pláticas con el gobierno para resolver el problema salarial y no culminar en una huelga que paralizaría el nuevo año lectivo.

Programas de Opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Semana**

Presentador Carlos Fernando Chamorro

Invitado Margarita Gurdíán (Ministra de Salud)

Tema Huelga médica